
13 августа 
2014 года  

сРЕДа 
№ 65 (10058)  

Цена 8 руб.81 коп.

Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

Поздравление
Дорогие  земляки!

Сердечно поздравляю вас с 
70-летним юбилеем Тюменской об-
ласти!

Сотни лет назад началось осво-
ение нашего края русскими перво-
проходцами. Тысячи людей шли на 
неизведанные земли со своим опы-
том земледелия, ремесел и учились 
у местного населения жить в гар-
монии с суровой природой. Имен-
но тогда была заложена основа для 
мирного существования и сотрудни-
чества всех заселяющих эту терри-
торию народов.

Создание Тюменской области 14 
августа 1944 года стало отправной 
точкой для новой истории нашей 
земли. Вторым освоением Запад-
ной Сибири стал героический пе-
риод открытия и начала разработки 
месторождений нефти и газа. Само-
отверженный труд тысяч людей, на-
стоящих профессионалов – геоло-
гов, нефтяников, газовиков, строи-
телей – кардинально изменил судь-
бу Тюменской области и вывел Рос-
сию в число ведущих энергетиче-
ских держав мира. 

Сегодня нефтегазовая отрасль 
остаётся важной частью экономи-
ки нашего региона, в то же время 
активно развиваются и многие дру-
гие сферы производства. Тюмен-
ская область сумела создать мно-
гоотраслевой промышленный ком-
плекс и эффективное сельское хо-
зяйство, лидирует среди регионов 
страны по строительству жилья, 
привлечению инвестиций и ряду 
других показателей.  

Тюменский край богат природ-
ными дарами, но все же главное 
его сокровище – трудолюбивые, от-
зывчивые и талантливые люди. Для 
всех нас Тюменская область – это 
любимая земля, родной дом. Это 
наше прошлое и будущее, ради ко-
торого мы работаем, совершаем от-
крытия, достигаем высот в науке, 
спорте и творчестве. 

От всей души желаю жителям 
нашего региона здоровья и счастья, 
достижений в самых разных сфе-
рах, успешной реализации планов 
и начинаний, благополучия и про-
цветания!

С днём рождения, Тюменская 
область!

В.В. якушеВ,
врио губернатора 

Тюменской области 

главное сокровище земли Тюменской

Фото екатерины ТерлееВой, 
Нины росТоВщикоВой, 

Тамары НоскоВой

14  аВгусТа – ДеНь  рожДеНия  обласТи
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евгений ВласеНко, созда-
тель и администратор первого 
интернет-портала Казанского 
района, с. Казанское:

–  О ч е н ь , 
очень многое 
мне в нашей об-
ласти симпатич-
но. Конечно же, 
люди, прожива-
ющие здесь, от 
коренных жите-
лей и до тех, кто 
переехал сюда 
на ПМЖ, приу-
красив и пополнив культурное на-
следие региона. Север нравится 
своими природными запасами (газ, 
нефть), которыми кормится вся 
страна. Юг  – озёрами и хлебами. И 
опять же люди, бережно собираю-
щие запасы Сибири, трудолюбивые 
хлеборобы, возделывающие поля! 
Горжусь в области многим, начиная 
от открытий месторождений и пре-
вращения нашего края в один из 
кладезей, составляющих немалую 
долю бюджета России,  до наших 
красивых мест на юге, где, переняв 
инициативу у предков, комсомоль-
ский азарт и трудолюбие колхозни-
ков, практически не оставили цели-
ны, и всё засеяно хлебом! Ещё, как 
бы это глупо ни звучало для граж-
данина России, тюменскими доро-
гами горжусь. Поверьте, они очень 
даже не плохие, говорю из лично-
го опыта, повидав дороги в других 
регионах.

антонина измесТьеВа, пен-
сионерка, с. Казанское:

– В Тюмен-
ской области мы 
с мужем живём 
с 1971-го года. 
Приехали с ним 
сюда из Ижев-
ска на строитель-
ство маслозаво-
да. До пенсии я 
работала в ка-
занском гончар-
ном цехе обжигальщицей. Коллеги 
были у меня замечательные, пом-
ню их до сих пор. За большую часть 
жизни, что я прожила в Тюменской 
области, у меня сложилось мнение, 
что  люди здесь  хорошие, доброже-
лательные. И ещё Тюменская об-
ласть – родина и место жительства 
наших детей.

галина ремезоВа, педагог, 
ветеран труда, обладательница 
губернаторской грамоты «За тру-
довые достижения в области куль-
туры», с. Казанское:

– Я люблю 
нашу область 
з а  с т а б и л ь -
ность. Мне ка-
жется, что она в 
масштабе всей 
страны самая 
устойчиво раз-
вивающаяся и 
передовая. По-
везло нашей об-
ласти с руководством. Очень многое 
ведь зависит в любом деле от руко-
водителя. Он может вытянуть его в 
передовые или запустить. Как капи-
тан ведёт корабль, так и наш руко-
водитель свой край. Я в нашем гу-
бернаторе уверена. Как и в нашем 
Президенте. Сейчас наша страна и 
область принимают беженцев. На 
это многие смотрят по-разному. А 
мне кажется, что от этого благород-
ного поступка мы становимся силь-
нее. Процветания нашей области, и 
в первую очередь, развития образо-
вания, здравоохранения. Особен-
но последнее нам надо ещё очень 
и очень совершенствовать.

(Продолжение на 3 стр.)

блиц-опрос

за что 
я люблю 

Тюменскую 
область?

Надо отдать должное руководи-
телям района и  области, замеча-
ющим старания селян и отмечаю-
щим каждого из передовиков про-
изводства.

В начале апреля во время свое-
го визита в Казанский район губер-
натор В.В. Якушев вручил знак отли-
чия Тюменской области «За дости-
жения в труде» №1 механизатору 
агрокомплекса «Маяк» Владимиру 
Александровичу Мальцеву. Без со-
мнения,  этот  человек  достоин та-
кой высокой награды.

В характеристике на награждён-
ного говорится, что это  «высоко-
классный рабочий, подающий при-
мер в выполнении профессиональ-
ного долга и верности избранной 
профессии» и отмечен он «за про-
изводственные достижения и само-
отверженный труд». Казалось бы, 
высокие слова. Но именно они точ-
но характеризуют В.А. Мальцева.

Среди прочих  ценностей работа 
стоит у него на первом месте. Без 
неё он просто-таки не может себя 
представить. Нет у него времени 
на увлечения рыбалкой ли, охотой, 
на поездки в санатории и курорты. 
«Некогда, – говорит, – разъезжать. 
Работы полно».

Родился Владимир Александро-
вич в Окунёво Бердюжского района, 
но с 4 лет и  до 45  жил в Дальнем 
Травном. Восемь лет назад перее-
хал в Огнёво. После окончания шко-
лы учился в Тобольском веттехни-
куме. Но неимоверно тянуло к тех-
нике, любовь к которой, похоже, ро-
дилась вместе с ним. Самоуком из-
учил трактор и получил в колхозе 
ДТ-75. Потом были в его ведении 
МТЗ-52, Т-150, К-700 и вот уже 10 
лет управляет «Джон Диром».

Технику, на которой довелось ра-
ботать, он знает досконально.

– А как же иначе? Я же все эти 
трактора вплоть до последнего вин-
тика руками своим перебрал, – го-
ворит мой собеседник.

Эту его черту – умение, уважи-
тельное отношение к технике – от-
мечает и главный инженер агроком-
плекса «Маяк» В.В. Клюев.

– Возраст у Владимира Алексан-
дровича солидный, – говорит инже-
нер, – но он даст фору любому мо-
лодому – и в работоспособности, и в 
рабочей хватке, и в знании техники. 
Он улавливает всё на лету, может 

На таких людях 
земля держится

с удовольствием езжу в командировки по району и не перестаю удивляться, 
сколько трудолюбивых, преданных  родному краю и земле людей живёт в сельской 
глубинке. Это они прославляют свой район, свою область и  ударным трудом спо-
собствуют их укреплению и процветанию.

Нина росТоВщикоВа
Фото автора

исправить любую не-
поладку, легко овла-
дел всеми новейши-
ми сельхозмашина-
ми. Помнится, отпра-
вил я его работать на 
силосном комбайне. 
Он за день его изу-
чил и выехал на убор-
ку трав. Именно ему 
в хозяйстве доверя-
ют работать на слож-
ных участках. Но где 
бы он ни работал, вез-
де показывает самые 
высокие результаты.

В.А. Мальцев – 
механизатор-уни-
версал. Работает в 
поле с ранней весны 
и до поздней осени: 
пашет, боронит, сеет, 
заготовливает кор-
ма,  поднимает зябь. 
Последним из пере-
численного Влади-
мир Александрович 
занимается особен-
но охотно. Когда он 
пашет, ему кажется, что он помога-
ет земле дышать, сбросить  сорня-
ковые оковы, обрести новые силы.  
В такие часы, работая в одиночку, 
далеко от жилья, он  как-то особо 
остро ощущает себя частью приро-
ды, любуется ею, примечает все из-
менения и вспоминает свою моло-
дость. Вот здесь раньше  он встре-
чал лосей (теперь их давно не вид-
но), вот здесь еле проехал с тюка-
ми сена  из-за снежного переноса 
(раньше снега-то выпадало боль-
ше), а вот здесь учил сыновей шо-
ферскому искусству. Кстати, оба 
сына сейчас работают водителя-
ми, такие же, как и отец, мастера 
и трудяги.

Вспоминает он и о том, как друж-
но, просто и весело жили в Даль-
нем Травном, праздники отмечали  
вскладчину всей деревней, а в за-
столье пели песни. Теперь уже не 
то. И песен в компаниях не поют.

Зато появилась новая радость 
– внуки. Не забыть бы послать де-
нег очередному имениннику. Пусть 
сами покупают себе, что им надо.

«Вот выйду на пенсию, – мечта-
ет наш герой, – и стану больше вре-
мени уделять семье, детям, внукам. 
А пока всё хозяйке приходится де-
лать самой».

Характеризуя В.А. Мальцева, 
главный инженер отметил такие 
его чисто человеческие качества, 

как  правдивость,  искренность, пре-
данность. Другие его коллеги доба-
вили: порядочный, доброжелатель-
ный, выдержанный.

– А какие качества Вы цените в 
людях? – выпытываю я у немного-
словного Мальцева. И он, не заду-
мываясь, отвечает:

– Честность. А не люблю хва-
стовства. Иной не столько сдела-
ет, сколько хвалится. Правда, мои 
коллеги в основном  хорошие люди. 
Уважаю я Александра  Куроптева, 
Владимира Долгушина.

Среди уважаемых  им людей 
Владимир Александрович назвал 
бывшего председателя колхоза 
им. Ильича Н.А. Шостака, бывше-
го главу района И.В. Денисова, ны-
нешнего руководителя области В.В. 
Якушева.

– Всё-таки молодец наш губер-
натор, – говорит механизатор. – Вон 
сколько при нём новых заводов, до-
рог, ферм строится! Мы, видать, 
привыкли к хорошему и порой не 
замечаем этого. А вот послушаешь, 
как нелегко живётся в Курганской, 
Омской областях, и чувствуешь гор-
дость за свой родной регион.

– Хочется надеяться, – продол-
жает он, – что наши дети и внуки бу-
дут жить ещё лучше. Так что пусть 
процветает Тюменская область, а 
земляки будут здоровы, благопо-
лучны и счастливы.

Поздравления

1947 год
Районная партийная конфе-

ренция поставила задачу: до-
биться урожайности – 10 центне-
ров  с гектара и надоя – 1400 ли-
тров от фуражной коровы. Многие 
колхозы были далеки и от этих 
низких показателей.

На 1 января 1949 года в хо-
зяйствах района было 11305 го-
лов крупного рогатого скота, 36,3 
тысячи га пахотных земель.

1951 год
В районе насчитывалось 

48875 га посевных площадей.
Государству было сдано 

210029 ц зерна.
1977 год

Посевная площадь в районе 
составляла  64 700 га, урожай-
ность зерновых культур – 17,7 
ц/га, намолочено 1148000 цент-
неров зерна, сдано государству 
610 тысяч ц.

цифры и факты 1988 год
Общая посевная площадь со-

ставляет 96888 га. Валовой сбор 
зерна – 91029 тонн, урожайность 
– 15,4 ц/га.

1990 год
Валовой сбор зерна составил 

1119 тыс. ц , урожайность зерновых  
– 17,9 ц/га.  Во всех сельхозпред-
приятиях  насчитывалось  41 255 
голов крупного рогатого скота,  на-
дой – 2304 кг молока.

2004 год
 Посевная площадь сельскохо-

зяйственных культур в хозяйствах  
всех категорий составляет 78 тыс. 
га. Объём производства зерна – 
113,5 тыс. тонн. Надой молока от 
фуражной коровы – 3921 кг.

2011год 
Хозяйствами района намоло-

чено 148 тыс. тонн зерна, средняя 
урожайность составила 26,1 ц с га. 
Молока в хозяйствах всех категорий 
произведено 40,3 тыс. тонн, надой 
составил 4658 кг от коровы.

2012 год
Посевная площадь составля-

ет 84 тысячи гектаров.
Намолочено 148  тыс. тонн 

зерна.
2013 год

 Общая посевная площадь по 
району составляет 83 364 га. 

В  уборочную намолочено 
90 736 тонн зерна.

В хозяйствах всех категорий 
произведено 42 958 тонн молока, 
в том числе в сельхозпредприя-
тиях – 24838 тонн.

 Надой от коровы соста-
вил в сельхозпредприятиях  
4840 кг.

2014 год
На 1 июля  в хозяйствах  всех 

категорий имелось 21026 голов  
крупного рогатого скота.

На 1 августа продуктив-
ность коров составляет 3331 
кг от коровы, надой от фураж-
ной коровы составляет 15,5 
литра.

Дорогие  земляки!
Поздравляю вас со знамена-

тельным днём в жизни нашего ре-
гиона – 70-летием Тюменской об-
ласти!

На протяжении многих лет этот 
праздник является символом еди-
нения поколений жителей обла-
сти, представителей разных наци-
ональностей и культур. 

Мы не устаём гордиться истори-
ческим наследием щедрой Тюмен-
ской земли. Год от года растёт инве-
стиционная привлекательность на-
шего региона, конструктивно разви-
вается его инфраструктура, благо-
устраиваются города, преобража-
ются сёла.

Желаю каждому ощущать свою 
значимость в жизненном потоке тю-
менского края, процветания ваше-
го района! Крепкого вам здоровья и 
счастья семьям!

Огромное спасибо за неоцени-
мую поддержку и совместный, неу-
станный созидательный труд!

В.В. заВьялоВ,
депутат Тюменской областной 

Думы, член фракции 
«Единая Россия»

уВажаемые  жиТели 
казаНского  райоНа!

Поздравляю вас с 70-й годовщи-
ной образования Тюменской обла-
сти! В это прекрасное время труда и 
свершений нам довелось родиться, 
жить и работать в замечательном 
уголке России – Тюменской области. 
С каждым годом хорошеет наша об-
ласть, благоустраиваются улицы её 
городов и посёлков.

Уникален Тюменский край: мно-
гонациональные традиции, суро-
вая красота и богатейшие недра, 
но главное богатство – целеустрем-
ленные и самоотверженные люди! 
У Тюменской области большое и 
перспективное будущее. Новые 
технологии в промышленности и 
аграрном секторе, достижения в от-
раслевой науке, комплексный под-
ход к градостроительству, модерни-
зация здравоохранения и образо-
вания, развитие индивидуального 
жилищного строительства – этим 
живёт сегодня вся область и каж-
дый из нас. Желаю вам крепкого 
здоровья, счастья и удачи во всех 
начинаниях!

Т.а. богДаНоВа, 
глава района

Дорогие  земляки!
Депутаты Думы Казанского му-

ниципального района поздравля-
ют всех, кто живёт и работает в на-
шем растущем, строящемся крае, с 
днём рождения Тюменской области!

День рождения области – боль-
шой праздник для всех жителей, 
вложивших свой труд в её разви-
тие и процветание.

Желаем землякам всегда чув-
ствовать свою неразрывную связь 
с малой родиной. Счастья вам, 
благополучия и новых творческих 
и трудовых побед на благо лю-
бимого края! Пусть воплощают-
ся в жизнь все ваши планы и на-
чинания!

о.а. собяНиНа, 
председатель Думы
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борис ДуДкоВ, пенсионер,                 

п. Новоселезнёво:
– Тюменская 

область – родина 
моих родителей. 
Сам я родился в 
Казахстане, куда 
переехал мой 
дед, скрываясь 
от сталинских ре-
прессий. Он ра-
ботал в политот-
деле по борьбе 
с экономическими преступления-
ми, был из старых убеждённых че-
кистов, и его в тридцатых «вычисти-
ли» из партии. Потом он ушёл до-
бровольцем на фронт, пришёл в со-
рок пятом. Патриот был своей Ро-
дины. И я патриот. Люблю свою об-
ласть, её разнообразную природу, 
от тундры до чистых озёр и возду-
ха юга. А приехал я в Тюменскую об-
ласть «за туманом и запахом тайги» 
в семьдесят восьмом, после чего 33 
года отработал в Сургуте в дорож-
ном строительстве. И своей второй 
родиной называю Тюменскую об-
ласть. Переезжая её границу, вся-
кий раз трижды перекрещусь: «Сла-
ва Богу, я снова дома!» В девяно-
стых была у меня возможность уе-
хать в Германию с родственниками, 
но я не уехал. Здесь же живут и мои 
четверо детей. 

ольга пряхиНа, индивидуаль-
ный предприниматель, с. Казан-
ское:

–  Л ю б л ю 
свою родную об-
ласть за красоту  
лесов, рек, озёр. 
Когда приходит-
ся выезжать за 
товаром в дру-
гие края, кажет-
ся, что и воздух у 
нас чище, и при-
рода красивее. 
Приятно, кста-
ти, замечать, что дороги становят-
ся лучше. Например, на трассе Тю-
мень – Омск. Омская область – роди-
на моего мужа, а познакомились и по-
женились мы здесь,  построили дом в 
красивейшем месте на берегу реки, 
в здешний прекрасный детский са-
дик «Колокольчик» ходят наши дети. 
И бизнес у нас развивать удобно. С 
этим согласится мой муж, который 
торгует рыболовной снастью: бла-
годаря обилию рыбных озёр товар 
пользуется спросом. А я рада, что у 
нас так много творческих и мастеро-
витых земляков. Вижу это по тому, 
как активно у меня покупаются эле-
менты для рукоделия. В общем, свою 
область и свой район я ни на что не 
променяю.

Вадим коВальчук и Никита 
бурашоВ, студенты, Республи-
ка Удмуртия:

– Мы в вашей области – гости. 
Приехали сюда к бабушке в Малые 
Ярки из Удмуртии. Там мы закан-
чиваем техникум, будем автомеха-
никами. Правда, сначала в армию 
сходим – это обязательно. Здесь у 
бабушки мы живём две недели, и 
пока у нас только позитивные впе-
чатления. Люди хорошие попада-
ются, пейзажи красивые, а ещё мы 
узнали здесь новые сорта рыбы и 
новые виды растений. Короче, если 
в армию не уйдём, в следующем 
году – снова сюда!

(Окончание на 4 стр.)

блиц-опрос

за что 
я люблю 

Тюменскую 
область?

Самым удивительным в ра-
ботах Надежды для меня 

стала их взрослая продуманность. 
Сюжет, композиция, наполненность 
цветом и светом, в которых – гар-
мония, соразмерность, рассказан-
ная всякий раз по-новому история. 
С талантом Шерлока Холмса выис-
канная красота и тонкий вкус обра-
за, будь то красный закат над поч-
ти океаном  Полковниково или пше-

молодость нашего края
«Не только старожилы нашего села 

славят родную землю, и молодое поко-
ление не отстаёт» – это не я сказала, но 
после того, как написала этот материал, 
могу подписаться под каждым словом 
данного утверждения. Ну и молодёжь 
нынче пошла! кто не слышал этого рас-

хожего выражения? а попробуйте-ка  
произнести его восхищённо и с ува-
жением. получается? Нет? Тогда по-
читайте нижеследующее и учтите при 
том, что это – всего лишь два приме-
ра, два наблюдения. а примеров на-
много больше.

Девушка, 
которая фотографирует

ничная палитра ковы-
ля, обыгравшая фа-
милию модели – ма-
дам Хлебниковой. А 
сколько на фото ма-
лышей в разных ра-
курсах – это ж с какой 
любовью надо смо-
треть на детский мир! 
Вот, оказывается, что 
в глубине души таит 
16-летняя девочка, 
хорошистка, по празд-
никам подпевающая 
клиросу в храме. Я 
не раз видела там 
на службах Надеж-
ду с фотоаппарати-
ком. А так как среди 
православных детей 
хвалиться заслугами 
особо не принято, я и 
не узнала бы, что на 
карте памяти Надеж-
диной камеры – та-
кое сокровище. Если 
бы не выставка. 

– В преддверии 
70-летия области мы 
решили представить 
творчество казанско-

го начинающего фотографа Надеж-
ды Ярковой, – рассказывали мне в 
краеведческом музее, пока я раз-
глядывала солнечные блики, отра-
жённые в детских глазах, на боль-
ших, напечатанных на матовой 
фотобумаге снимках. – Среди на-
шей молодёжи ходили слухи, что 
есть такая девушка, которая фо-
тографирует. Вот мы и предложи-
ли ей организовать выставку  ра-

бот. Кстати, заметьте, рядом – ра-
боты художника, местного старожи-
ла Антошкина Николая Васильеви-
ча. Он передаёт красу родного края 
кистью, а Надя, представитель мо-
лодого поколения, – с помощью со-
временной техники. Выставку уже 
посещали казанские и  новоселез-
нёвские ребята и остались под впе-
чатлением. Тоже загорелись фото-
графией, кажется. 

Выставка «Счастливые лица 
земли Казанской» будет открыта до 
конца августа. Приходите, заряди-
тесь счастьем и удивитесь, узнав, 
что фотохудожник, автор всей этой 
красоты, имеет всего-навсего 4-ме-
сячный стаж в фотографии. Как при-
знаётся  Надежда, вдохновил её на 
это дело дядя. Евгений Ярков сей-
час живёт в Тюмени, он – видео-
граф, то есть профессионально за-
нимается видеосъёмкой на различ-
ных мероприятиях, свадьбах. При-
чём и его (видимо, это семейное) 
работы наполнены глубокой фило-
софией и тонкой лирикой.   На его 
страничке «ВКонтакте» есть сре-
ди прочего любопытный сюжет:                
видеопортрет племянницы Нади, 
приоткрывающий, насколько это по-
зволено,  внутренний мир его юной 
родственницы и ученицы.

До сих пор Надя советуется с дя-
дей, часто по техническим вопро-
сам. Долго училась обработке фо-
тографий, работе со специальны-
ми программами – это сегодня по-
ловина успеха в деле фотографи-
рования. Смотрела видеоуроки в 
Сети, читала спецлитературу. По-
началу, как это водится в мире ис-

кусства, сюжеты копировала у опыт-
ных фотографов. Не всегда полу-
чалось. Но Надя не отчаивалась, и 
теперь уже она вырабатывает соб-
ственный стиль. Сильная Надина 
сторона – умение видеть цвет, ак-
центировать главное. Наверняка в 
этом играет роль то, что несколько 
лет уже Надя играет на фортепиа-
но и гитаре, занимается рисовани-
ем в школе искусств. С практикой 
образы стали приходить сами, а 
потом – и желающие запечатлеть 
себя. Теперь к начинающему фо-
тографу знакомые обращаются за 
фотосессиями, и хобби встало на 
коммерческие рельсы. «Заказов 
хватит, – говорит Надя, – до са-
мого сентября». Деньги она само-
стоятельно зарабатывает на про-
фессиональную аппаратуру (чи-
тай: на совершенствование свое-
го дела). Это очень трезвомысля-
щий, серьёзный не по годам чело-
век. Занятие фотографией Надя 
совмещает с успешной учёбой, го-
ворит: «Хочу, чтобы всё, чем я за-
нимаюсь, вошло в мою будущую 
профессию». Какую? Ещё не ре-
шила, ей ведь ещё учиться два 
года. Всё зависит от количества 
набранных на ЕГЭ баллов, пони-
мает без пяти минут десятикласс-
ница и объясняет: «Сейчас у мно-
гих есть мнение, что если у тебя 
фотоаппарат-«зеркалка» – всё, 
ты фотограф-профессионал. Чик-
нул – у тебя шедевр вышел. А надо 
ведь, чтобы правильно ещё и свет 
падал, и модель стояла, чтобы по-
казать самые лучшие в ней черты. 
Я вот начинала снимать  «мыльни-
цей». Никто не верил, что у меня 
что-то получится. А я всё равно 
читала, занималась, тренирова-
лась. И дяде спасибо. Но главное, 
думаю, чтобы получилось что-то, 
надо,  чтобы душа к делу лежала!»

Артём Аксёнов. Запомнили? 
Мальчику этому двенадцать лет. 
Он родился и вырос рядом с нами, 
в селе Казанском. А когда выйдет 
этот номер газеты, он будет уже жи-
телем Тюмени. Туда мальчика при-
гласили на постоянное место жи-
тельства, взяв его в состав юноше-
ской команды мини-футбольного 
клуба «Тюмень». Тёма поедет туда 
с мамой и младшим братом. Всю 
его семью с помощью руководства 
клуба обеспечили жильём, места-
ми в школе и детском садике, что-
бы в команде МФК играл за тюмен-
цев казанский мальчик. 

Собственно говоря, выступает 
он за эту команду с нынешнего фев-
раля. Заметили его, как предполага-
ет сам Тёма, на финальных сорев-
нованиях области по мини-футболу 
среди юношей 2002-2003 годов рож-
дения, на которых он получил награ-
ду как «Лучший защитник». Эта ста-
туэтка футболиста, как и многочис-
ленные кубки с медалями останут-
ся квартировать в доме деда с ба-
бушкой, где они сейчас живут и от-
куда скоро уедут – вперёд за новы-
ми победами. Оставаться уже ста-
ло неудобно: на игры Артёма вы-
зывают практически каждые выход-
ные, и он в ночь едет за сотни ки-
лометров, с заряжённым до упора 
мобильником, с которого в переры-

запомните это имя
вах между матчами звонит маме: у 
кого выиграли, кому и почему усту-
пили. Хоть мама и не спортсменка, 
сына она поддерживает и живёт его 
интересами. Вот и едет за ним, как 
декабристка, в новую жизнь. Раз-
ве когда-то, отдавая его, 4-летнего 
детсадовца, в футбольный класс 
Сергея Гусельникова, предполага-
ла мама, что это в будущем так из-
менит жизнь их семьи? 

Сергей Яковлевич потом пере-
поручил своих «эксперименталь-
ных» футболистов-карапузов Алек-
сандру Викторовичу Коротченко, и 
тот до сих пор относится к ним по-
отцовски, опекая каждого как соб-
ственного малыша. И эта любовь и 
забота окупается блестящими куб-
ками чемпионов и звонкими меда-
лями призовых мест. Вот, например, 
самый внушительный по размеру 
кубок на полочку маме Люде поста-
вил Артём, вернувшись в мае этого 
года с первым местом из Тюмени, 
с соревнований на кубок «Универ-
сала». А вот на этом фото – с все-
российских соревнований по фут-
болу среди сельских команд (наш 
ФК «Феникс-М» занял там 5-е ме-
сто) – его друзья и команда его дет-
ства, с которыми он вырос, и любой 
из которых – яркая звёздочка. К сча-
стью, всех в Тюмень не перевезти, и 
скоро будет нашим парням не хва-

тать товарища 
по игре и друга 
по жизни.

Дело в том, 
что Артём – не 
только талант-
ливый футбо-
лист с перспек-
тивами, а на-
стоящий ма-
ленький муж-
чина. Даже пи-
шется о таких, 
как он, лично-
стях легко и 
приятно. Ры-
царски и бла-
городно забо-
тится Тёма о 
своей маме и 
близких, ответ-
ственно под-
ходит к учёбе. 
Учится на «4» 
и «5», участву-
ет во внеклассных мероприятиях. 
Кроме физкультуры, любит матема-
тику, с уважением относится к своей 
классной руководительнице Медян-
ко Ксении Фёдоровне, помогает ро-
дителям по хозяйству. Его папа Вик-
тор Александрович сыном гордится. 
А благословил когда-то Тёмку на за-
нятия спортом дедушка Владимир 
Николаевич Ренёв: «Тяжело – а ты 

вытирай сопли и иди дальше! Не бу-
дешь заниматься футболом, зани-
майся танцами!» И Артём тогда вы-
тер маленькие свои слёзки, собрал-
ся – и пошёл дальше. И ещё пойдёт, 
будьте уверены. И не забудьте это 
имя: Артём Аксёнов. Мы ещё о нём 
наверняка услышим.

екатерина ТерлееВа
Фото автора
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Юрий ДоНоВ ,  пенсионер,                     

д. Баландина:
– Я ро-

д и л с я  в 
июле соро-
кового года, 
а в метрике 
у меня тем 
н е  м е н е е  
з а пис а н о : 
Тюменская 
область, де-
ревня Ба -
л а н д и н о . 
Вот как так 
получилось, 
за 4 года до 
её образования – не знаю… В дет-
стве я работал в колхозе на конях, 
потом – трактористом, токарем. В 
конце шестидесятых был принят 
агрономом Баландинского отделе-
ния Ильинского совхоза, потом со-
стоял главным агрономом в одном 
из колхозов Северного Казахстана. 
Уехать пришлось вынужденно, поэ-
тому я при первой же возможности 
вернулся на свою родину, которую 
любил и помнил всегда. Её просто-
рам, лесам и полям я посвятил всю 
свою жизнь. И сейчас, проходя пеш-
ком по возделанному полю, оцени-
ваю работу молодых агрономов. 
Желаю им с такой же отдачей и лю-
бовью к своей Отчизне трудиться, 
как трудилось старшее поколение.

Настя спасеНкоВа, алина 
белоВа, 7 лет, Казанское – Тю-
мень

– Я живу 
здесь полго-
да, перешла 
во  вто р о й 
класс. Мы с 
родителями 
переехали в 
Казанское. 
Мама рабо-
тает судеб-
ным приста-
вом, а папа 
машины чи-
нит. Люблю 
наш край за то, что мы здесь жи-
вём и что учительница у меня хоро-
шая, её зовут Надежда Фёдоровна. 

– Я в Казанке гощу, а живу в Тю-
мени. Я люблю свой город: там кра-
сивые дома, очень много цветов. В 
Надыме живёт моя бабушка, там хо-
лодно, но тоже очень красиво!

антонина лахТиНа, заведую-
щая Казанским краеведческим му-
зеем им. В.С. Аржиловского, с. Ка-
занское:

– Я роди -
лась в Красно-
дарском крае, 
в Казанское пе-
реехала в 1987 
году.  Но для 
меня нет лучше 
края, чем этот. 
Наша область 
хорошо извест-
на не только в 
стране, но и в 
мире. Она ве-
лика и обильна, славится издрев-
ле мехами и рыбой, тайгой и озёра-
ми. А для меня это просто любимая 
земля, где находится мой дом, где 
живёт моя семья, мои друзья и со-
седи. Я радуюсь и горжусь тем, что 
живу в Тюменской области. «Лю-
блю тебя, мой край родной, люблю 
тебя, скрывать не стану, На свете 
ты один такой, хвалить тебя я не 
устану…». Так пусть наше село и 
вся наша область процветают и с 
каждым днём становятся всё кра-
ше, лучше и богаче.

спрашивала и 
фотографировала 

екатерина ТерлееВа

блиц-опрос

за что 
я люблю 

Тюменскую 
область?

Свой трудовой путь начала 
учителем биологии в Дубын-

ской, затем в Казанской школе, от-
дав педагогической деятельности 
18 лет. После чего 12 лет работа-
ла в отделе пропаганды и агитации 
Казанского райкома партии. Здесь 
приходилось организовывать рабо-
ту политинформаторов, агитаторов 
и лекторов по всему району. После 
выхода на заслуженный отдых Зи-
наида Павловна не стала зацикли-
ваться на телесериалах, а продол-
жала активно общаться с людьми. 
Почти восемь лет возглавляла она 
первичную ветеранскую организа-
цию Казанского районного Совета 
ветеранов, в которой насчитыва-
лось около 60 пенсионеров.

Сегодня Зинаида Павловна – за-
меститель председателя районно-
го Совета ветеранов, куда входит 
51 первичная организация, охваты-
вающая свыше 5000 пенсионеров 
по всему району. Только в Казан-
ском  – около 30 таких организаций. 

– Наша задача – привлечь пен-
сионеров к общественной жизни. 
Создать условия, чтобы интерес-
но было жить,– говорит Зинаида 
Павловна. – Чтобы  пробудить об-
щественную активность, в каждом 
сельском поселении создаются клу-
бы «Ветеран» разной направлен-
ности: 18 из них – поют, 10 клубов 
«Здоровье», клуб «Мудрость» (в Ка-
занском) и «Диалог» (в Гагарье) при 
библиотеках, «Домашние вкусняш-
ки» (в Огнёво)  и другие.

Много дел у Совета ветеранов. 
Это и совместные с культурой мас-
совые мероприятия, и контроль за 
бытовыми условиями престарелых 
и одиноких людей, и даже оценка 
работы школьных музеев в соста-
ве районной комиссии. Зинаида 
Павловна находит время на всё. 
Мама троих детей и семерых вну-

история, которую 
нельзя забывать

Эту женщину многие знают в лицо. зинаида павлов-
на гуляева – человек активной жизненной позиции и 
неиссякаемой энергии. Несмотря на солидный возраст, 
она всегда в курсе событий, шагает в ногу со временем.

ков, она на восьмом десятке сво-
ей жизни прошла обучение по про-
грамме «Расширяя горизонты» и 
сейчас не только печатает на ком-
пьютере, но и самостоятельно ме-
няет шрифты в тексте, сканирует и 
вставляет фотографии, уменьшая 
и увеличивая их размер по необ-
ходимости, работает с современ-
ной оргтехникой.

А нужно ей это все вот для чего. 
Уже пятый год Зинаида Павловна 
ведёт сбор информации о наших 
земляках – участниках Великой    
Отечественной войны. Собран ма-

териал о 1500 воинах-казанцах. Из 
них 310 – погибших, 1390 – вернув-
шихся с войны. Все данные о людях 
с фотографиями аккуратно оформ-
лены в папки-тома, которые нахо-
дятся в музее и библиотеке, где с 
ними каждый может ознакомиться и 
при необходимости  внести допол-
нения или поправки. Уже готово три 
тома. Работа идёт над четвёртым. 
У Зинаиды Павловны есть помощ-
ники. В первую очередь – это вну-
ки. Поначалу информацию собира-
ла сама, а техническую часть дела-
ли ребята. Вместе выступали с под-

готовленным материалом на район-
ных краеведческих конференциях.  
Всё началось с лекарственных трав, 
которые растут в округе. С внучкой 
Леной их изучили и предоставили 
работу на конкурс. Потом была тема 
о  долгожителях района. А к 65-ле-
тию Победы в Великой Отечествен-
ной войне появилась идея собрать 
биографии людей, что ушли на 

фронт из Казанского района. Тема 
настолько увлекла, что затянула на 
несколько лет. Сейчас  техническую 
часть Зинаида Павловна выполня-
ет сама, а фактические данные об 
участниках Великой Отечественной 
войны помогают собирать помощни-
ки из первичных ветеранских орга-
низаций. Главное – чтобы нашлись 
деньги на издание такой нужной и 
ценной книги. Это – память о наших 
отцах и дедах. Это – история, о ко-
торой нельзя забывать. 

светлана пеТроВа
Фото екатерины ТерлееВой

Пять лет назад наша газета 
уже рассказывала о сем-

надцатилетней Юлии Бабыкпае-
вой, выпускнице Новоселезнёвской 
школы, кандидате в мастера спор-
та по шахматам. Дело в том, что 

будущее области – в надёжных руках

В юбилейном для области 
году семья Владимира Вер-

бицкого тоже отмечает  круглую го-
довщину –  ей исполняется 10 лет. 
Молодые супруги Володя и Таня 
приехали в Казанский район из Ка-
захстана 6 лет назад. Руководство-

вались новые наши 
соотечественники 
при выборе буду-
щего  места житель-
ства тем, что были 
наслышаны, какие в 
Тюменской области 
созданы хорошие 
условия для жизни, 
и для воспитания и 
развития детей воз-
можности благопри-
ятные. И наша об-
ласть пока обозна-
чается в их биогра-
фии только поло-
жительными собы-
тиями.  Здесь у них 
почти три года на-
зад родилась доч-
ка Сонечка. Сейчас 
мама Таня работа-
ет просто мамой, а 
папа Володя – води-
телем в Казанском 
доме культуры. В 
этом году они встали 
на очередь на уча-
стие в госпрограм-
ме по обеспечению 
жильём  молодых 
семей. Дочка с удо-
вольствием посеща-
ет детский сад «Сол-
нышко». Летом они  

своей маленькой дружной семьёй 
делают вылазки по грибы и  ягоды. 
«Жить нам здесь нравится!» – гово-
рит за своих любимых мама Таня, а 
они и не возражают – как же иначе?    

Текст и фото 
екатерины ТерлееВой

день рождения 
Тюменской обла-
сти и Юлии один 
и тот же – 14 ав-
густа. За послед-
ние годы наша об-
ласть стала од-
ним из лидеров в 
решении эконо-
мических и соци-
альных программ. 
За это же время 
Юлия закончила 
Ишимский госу-
дарственный ин-
ститут им. П. Ер-
шова, трижды ста-
новилась чемпи-
онкой Губернских 
игр по шахматам в 
личном и команд-
ном зачёте.

В 2011 году 
Юлия Бабыкпае-
ва вышла замуж, 
сменив свою фа-
милию на Сухову. 
Недавно в семье 
родился перве-
нец – сын Кирилл. 
Число молодых 
семей в Тюмен-

ском регионе растёт с каждым го-
дом. Будущее нашей области на-
ходится в надёжных руках. 

александр паНкрушеВ
 Фото из альбома 

олега сухоВа


